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１ 報告事項 

(1) 子どもの読書週間について 

(2) 図書館活動推進実行委員会について 

(3) 図書館の長期休館について 

 

２ 協議事項 

(1) 第１回協議会議事録の承認について 

(2) 令和５年度視察研修について 

 

３ 連絡事項 

(1) 静岡県図書館大会について 

(2) 次回協議会開催予定について 

 

 

議事概要 

 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 館長あいさつ 

 

４ 報告事項 

(1) 子どもの読書週間について 

(2) 図書館活動推進実行委員会について 

(3) 図書館の長期休館について 

事務局より、一括で報告。 

 

委員 

図書館グループの紹介があったが、エルの会、モモの会はどのような活動をしているのか。 



委員 

 エルの会は、朗読の勉強、中学校で朗読劇をやっている。 

館長 

 モモの会は、桜木地区の小中学校や幼稚園に行って、おはなし会を開催している。 

 

会長 

 読書週間は 11 月３日で、その半年前がこども読書週間か。 

館長 

 ４月 23 日がサン・ジョルディの日で、それに合わせてこども読書週間と決まっている。 

 秋は、一般を対象とする読書週間である。 

 

田中会長代理あいさつ 

 

５ 協議事項 

(1) 第１回協議会議事録の承認について 

  事務局より説明。 

 

委員 

 要約により、本に興味のない方々の掘り起こし、コロナのようなことがあったときの善後策

等、議事録案に表記されていない内容がある。出た意見は全部あった方がいい。 

事務局 

 わかりやすく表すという趣旨で作成したが、改めて確認し、足りない部分は追記する。 

委員 

 今後のためになるので、公表のためになるようにしてもらいたい。 

館長 

 この会で承認をいただきたいのではなく、要約の仕方で不備があればご指摘をいただきたい。 

委員 

 議事録案は事前に配布してあるので、会の開催前に事務局に意見をすれば、円滑に進む。 

会長 

 委員より申し出のあった、掘り起こしの部分とコロナのような事態が発生したときの対応の

部分を盛り込んで修正の上、議事録の内容を承認とすることでよいか。 

委員 

全員賛成 

 

(2) 令和５年度視察研修について 

  事務局より説明。 

 

委員 

神奈川県大和市のシリウスと、佐賀県武雄市の図書館がすごくよかった。 

会長 

 静岡県立図書館に行ったが、県立図書館と市立図書館の違いが分かればいい。御前崎市立図

書館、島田市立図書館も面白い。 

委員 

 牧之原市の図書館には地元の産物や飲食店があり、どんな運営をしているか行ってみたい。 

館長 

 こういう図書館ができるといいという視点もいいが、新たな図書館を建てるのは難しいので、

これからの運営という視点でもお考えいただきたい。窓口を指定管理で委託という声も聞かれ、

危惧している。磐田や焼津はＩＣタグを導入しているので、勉強になると思う。 

 



委員 

  図書館側から変えたいこと、やっていきたいことを示し、その上でこういう図書館がある

という案を出してもらいたい。 

館長 

  浜松市は直営の所と完全委託の所がある。また、磐田はＩＣタグで返却まで無人化してい

るが、職員は減らされていないので、何が出来るようになったか参考になるのでは。皆さん

の意見の集約も含め、会長と相談して決めたい。日は 11 月後半から 12 月前半の辺り、なる

べく大勢の方が参加いただける日を設定したい。 

会長 

 場所、日にちは事務局案も含め一任ということでよいか。 

委員 

 全員賛成 

 

委員 

 図書館の満足度の話だが、行ったときの笑顔と挨拶が励みになる。友達が本を借りたとき、

続編について教えてくれて、それがすごく嬉しかったと言っていた。そのようなレファレンス

力を上げるのも満足度を上げる１つだ。心に残る１冊に出会えるお手伝いをお願いしたい。 

会長 

 私もレファレンスサービスを１度利用したが、５分くらいで知りたい本を３冊紹介してくれ

て、この人神様みたいだと思った。本当に満足できるような図書館があってすばらしい。 

委員 

 レファレンスサービスがあるということを知らない方が多い。知らない本のことは聞いてく

ださいという市民向けのアウトプットは大事だ。三島市立図書館はいい選書や、市民向け講座

もよくやっている。浜松流通元町図書館は小さいが、市民向けのことが非常に秀でている。視

察の目的と趣旨をしっかりしないとフィードバックできない。今、空き家を使った「民図書」

が全国的に流行っており、人が集まる。なぜ人が集まるのか、勉強になるのではないか。 

委員 

 学校の図書室と図書館をデジタルで一体化していくという言い方は出来ないか。図書館で借

りた本を学校の図書室に返せる等、電子タグを付けてデジタル化し図書館と学校が連携してい

けば利益があり、予算も削減できるということを、市役所にしっかり説明すれば予算づけも出

来るのではないか。小中一貫校になっていくときに、図書館もうまくコラボしていけば、図書

館の活用もスムーズに楽な形になっていくと思う。 

 

６ 連絡事項 

(1) 静岡県図書館大会について 

  事務局より説明 

  

(2) 次回協議会開催予定について 

   事務局より、日にちと場所を相談検討の上、後日連絡の旨説明 

   事務局より、委員報酬の振込案内 

   館長より、図書館フェスティバル期間中の講演会開催について説明 

 

７ 閉会 


